

El Boletín

Movimiento Ñin Negrón

Crónica de un neoliberalismo anunciado

La actual camarilla que le sirve de parapeto al imperio, el mal llamado gobierno de Rossellito, está aprobando una serie de legislaciones que se moldean efectivamente a las políticas de explotación económica y apropiación de la riqueza que genera nuestro pueblo, en beneficio de los capitalistas extranjeros y locales, siguiendo el dictamen de la Junta de Control Fiscal Imperial. Pero esto no es nuevo. Las medidas económicas establecidas por la Junta de Control Fiscal Imperial en nuestra nación, tienen sus lazos en el mismo modelo económico colonial, porque el fin de la colonia es que el colonizador establezca un sistema económico de explotación económica. Como decía un presidente estadounidense el negocio de los Estados Unidos es el negocio, lo demás es insustancial.



La más reciente dimensión del sistema de explotación económica colonial están erigidas sobre la ideología de un gobierno "facilitador" y no obstaculizador del sector privado, la menor injerencia del gobierno en el mercado (eliminación de leyes ambientales por ejemplo; la mentira del gigantismo gubernamental y su ineficiencia(hay que privatizarlo todo) y por último el ataque y eliminación de las protecciones que los trabajadores han logrado en las luchas sindicales(para crear un ambiente de mayor competitividad) arguyen.

Y en esa intensificación de ofensiva en la larga guerra económica es la que enfrentamos como nación hoy. Sus primeros más obvios intentos fueron bajo

Rafael Hernández Colón el que se retractó de la filosofía de su partido colonial e intento privatizar la Telefónica. Pero su contraparte siamés del PNP, Pedro Rosselló, ejemplificó las victorias más claras de esas políticas neoliberales que fueron la privatización de la Telefónica y el comienzo del fin de los Sistemas de Retiro de los empleados públicos al moldearlos en los principios del casino capitalista y asfaltando el proceso de privatizar e individualizar los mismos, eliminado el principio de solidaridad intergeneracional entre las generaciones de trabajadores.

Luego tenemos a Sila María Calderón, cuya mayor contribución a este proceso neoliberal fue establecer un programa de comunidades especiales que le entregó al sector privado los controles de los procesos de privatización de los terrenos y recursos comunales a lo largo y ancho de la nación y a la misma vez cooptando el marco de lucha y trabajo comunitario...

Aníbal Acevedo Vila junto, a Tomas Rivera Schatz y José Aponte continuaron asumiendo y diseminando la ideología de la privatización y de explotar al pueblo y nos encajaron el IVU, todo esto montado en la "crisis", claro sin mencionar la colonia.

Luego nos llegaron los años de Fortuño que nos trajo la Ley 7 y el que se botaran 30,000 y las Alianzas Público Privadas y este pasado cuatrienio la Ley 66, el macetazo final a los sistemas de retiro. Y ahora tenemos a Rosellito y su deforma laboral (que ha sido y fue planteada tanto por Populares y Penepes muchas veces), y su pleitesía al espataarrarse a la JCFI.

Conclusión, lo nuevo es viejo y ambos lideratos de los dos partidos coloniales, asimilistas, PPD-PNP, en la historia de esta nación nuestra invadida, han sido los instrumentos utilizados por el imperio para apropiarse de la riqueza generada por nuestro pueblo y para legitimar la guerra económica de explotación. Nos toca, como también lo hemos hecho, meter pecho y golpear de vuelta y luchar contra la ofensiva neoliberal que quieren implementar.

Reforma de los ricos

La Ley de transformación y Flexibilidad o deforma anti laboral que aprobó la legislatura y el ejecutivo Rosselló solo complace a los ricos del país. Una vez más un gobierno colonial, neoliberal se pone en sintonía con los industriales, cámara de comercio, banqueros



de afuera y del patio para explotar y empobrecer cada día más a la clase trabajadora.

Estos políticos corruptos del nuevo senado y cámara han plagado ambos cuerpos con los amigos del alma dejando empequeñecido a los Anaudi de la vida, que tanto criticaron. El desengaño y la frustración son el orden del día en aquellos que le prestaron su voto con buena voluntad y esperanza de un cambio. Desafortunadamente para nuestro pueblo son los mismos de siempre, solo cambia el color del que nos atropella.



Veamos algunos aspectos de esta Ley anti laboral. Reduce la cantidad de días de vacaciones, el bono navideño, la licencia o días acumulados por enfermedad. Impone el horario flexible que el patrono establecerá a conveniencia, elimina la paga doble por horas extras. Aumenta el período de probatorio, elimina la antigüedad como principal criterio para determinar cesantías. Establece nueve criterios de competencia y productividad para justificar cesantías y despidos de empleados.

Con esta legislación a su disposición los patronos tanto privados como públicos de forma prospectiva o retroactiva sumirán en la explotación y la miseria a cientos de miles de empleados. Con la aplicación de esta Ley no se crearan nuevos empleos todo lo contrario. Los patronos querrán ganar más con menos empleados. Los de tiempo completo los convertirán a tiempo parcial sin beneficios, sin seguridad, será una semi-esclavitud. Por ende seguirá el éxodo de talentos y recursos del país. La empresa privada nunca ha sido capaz de crear los empleos necesarios, ahora mucho menos.

Con la eliminación de la Ley de Cierre y el flexitime los patronos trastocaran la jornada laboral tradicional de ocho horas de lunes a viernes, incorporando los fines de semana en horarios y por compromisos educativos, religiosos, deportivos y de otra naturaleza a muchos le será imposible cumplir con esos horarios. Su opción será renunciar después de años de experiencia o convertirse en empleados a tiempo parcial sin derechos, ni beneficios.

Ante este escenario el movimiento sindical practicante del sector público escenificó una impresionante marcha en contra de esta nefasta legislación laboral. Resta la continuación de esta jornada a otros niveles y la incorporación de los trabajadores del sector privado a estas luchas y justos reclamos. Se impone la unidad, solidaridad, compromiso militante en la calle para lograr revocar esta nefasta Ley anti laboral.

Ante todo debemos estar conscientes que esta ofensiva del capital en contubernio con las políticas de la junta fiscal imperial y el gobierno colonial actual continuara. Todos ellos representan y sirven a sus intereses mezquinos. Por lo tanto se hace necesario una oposición activa, multisectorial para enfrentarnos con posibilidades de triunfo a las nuevas embestidas como la privatización, el menoscabo de las pensiones de los jubilados y de los sectores desventajados de nuestro pueblo. Organizados y todos juntos – venceremos.

El Boicot, una herramienta necesaria

Durante los últimos 20 años los trabajadores y la inmensa mayoría del pueblo puertorriqueño hemos estado sometidos a un brutal ataque del gobierno colonial y los capitalistas extranjeros y locales. Con medidas de medicina amarga han empobrecido al pueblo. Con la eliminación de derechos y beneficios a los trabajadores tanto del sector público y ahora con la reforma laboral al sector privado nos agreden. Los capitalistas andan sueltos y a sus lindas.

Ellos creen que el pueblo no va a luchar y aceptará pasivamente sus imposiciones, pero se equivocan. Poco a poco los puertorriqueños comienzan a manifestarse. Lo hacen con denuncias, paros, piquetes, marchas, etc.

A todas estas formas de lucha de los puertorriqueños debemos añadirle otra, el boicot. El boicot es una acción destinada a entorpecer o impedir que una empresa o persona desarrolle normalmente su actividad, a menudo como medida de presión.¹ Es una acción muy efectiva porque permite al débil golpear al poderoso donde más le duele a su bolsillo y prestigio. Cada individuo o sea usted puede hacer el boicot a una compañía o empresa. Simplemente se deja de auspiciar esa empresa o personas que nos hacen daño. No lo pueden arrestar, reprimir o hacerle nada, usted se defiende sin ser golpeado.

Claro, es mucho más efectivo si al boicot se unen muchas personas, si se unen organizaciones y grupos que puedan pasar de la acción individual a una colectiva y nacional. Recuerden lo efectivo del boicot al programa de La Comay.

Y a quién vamos a boicotear en Puerto Rico, sencillo comencemos a boicotear a todos los que nos han hecho daño. A todos los que han impulsado medidas que van en detrimento del pueblo. Aquí le vamos a señalar algunos, usted puede añadir los suyos también. No compre ni respalde estas empresas:

¹ Definición Real Academia Española



- El Nuevo Día y Primera Hora, periódico de la derecha, grupo GFR que apoya las medidas amargas en sus noticias. No los compre.
- Las mega tiendas como Walmart, KMART, Home Depot, Walgreens, CVC, todas ellas respaldaron la reforma laboral que le quitó beneficios y derechos a los trabajadores. No los auspicie.
- Banco Popular, empresa que estuvo a favor del IVU agrandado, la crudita y que se ha enriquecido con las medidas de medicina amarga contra el pueblo. Si tiene cuenta con ellos ciérrela.
- Los fast foods, Wendys, Subway, McDonald, Domino's Pizza, etc. todos ellos a favor de quitarle derechos al trabajador. Compre en las fondas locales, mejor comida y más saludables.
- Todo lo que tenga que ver con Asociación de Industriales, Cámara de Comercio, MIDA, empresarios vividores del pueblo.

Terminamos con un llamado a los trabajadores, a los sindicatos, a las organizaciones políticas, a los sectores de la sociedad civil conscientes, a discutir esta herramienta tan efectiva que es el boicot, a ponerla en práctica. Y mientras todos nos ponemos de acuerdo podemos empezar por cada uno de nosotros, porque si algo tiene bueno el boicot es que solo se necesita que usted comience, así de fácil es. Vamos, a comenzar.

La desgracia de Naranjito

Naranjito es un buen pueblo, gente buena en su mayoría. Como todo los puertorriqueños tratando de sobrevivir en estos tiempos de crisis. Desgraciadamente en los últimos tiempos le ha tocado una serie de personajes electos que lejos de contribuir al bienestar del pueblo han hecho todo lo contrario, perjudicarlo.

Ejemplo, en las elecciones del 2008 eligieron al "Chuchín" (PNP), como senador del Distrito de Guayama y el pueblo de Naranjito. Usted sabe cuántas leyes o proyectos hizo él para beneficiar a Naranjito, pues le decimos NINGUNO. Este criminal del PNP no hizo absolutamente nada.

No podemos pasar esta oportunidad para decirle que el representante de Naranjito por los últimos 12



Alex (Chino) Roque (PNP), aprendiendo de su mentor a ser vividor y sello de goma.



Evelyn Vázquez (PNP),
trabajando duro...



Georgie Navarro (PNP),
doblando el lomo...



Luis Vega Ramos (PPD), fajao...



Eduardo Bhatia (PPD), pompeao...

años ha sido el June Rivera, PNP. ¿Cuántos proyectos para crear empleos ha hecho? Ninguno. Proyectos para sacar a Naranjito de un 55% de pobreza, ninguno. Proyectos para revitalizar los comercios del pueblo, ninguno. Eso sí, votó a favor de botar 30 mil padres de familias con la Ley 7, para eso sí fue bueno.

En el 2012 los naranjiteños dijeron vamos a cambiar, eligieron a Ángel Rodríguez y Miguel Pereira como Senadores de Distrito de Guayama (PPD). ¿Ustedes se acuerdan de algún proyecto que hayan hecho para el pueblo de Naranjito? Pueden mencionar alguno, difícil verdad, porque en 4 años no hicieron nada, sí leyeron bien nada. Lo que sí hicieron ambos fue aprobar las leyes 3 y 160 que desmanteló los retiros de los empleados públicos y los condenó a una vejez en pobreza. También nos dejaron con el regalito del IVU agrandado y la crudita I y II.

Ahora, unos naranjiteños han elegido a Axel (Chino) Roque (PNP), muchacho joven, del pueblo, maestro de profesión. Lo eligieron esperando un cambio de suerte. Y cuál fue su primer voto del año, pues nada menos que votar por un deforma laboral impulsada por la Cámara de Comercios (ricos), la Asociación de Industriales (ricos), MIDA (ricos), Walmart y megatiendas (riquísimos) y los bonistas buitres y junta colonial (multimillonarios y colonialistas).

Y que hace la llamada deforma laboral, ¿crea empleos? No. ¿Beneficia a los trabajadores jóvenes? No. Lo que hace es quitarles beneficios a los que ya trabajan, los empobrece, le quita derechos de vacaciones, bono, licencia de enfermedad, despidos injustificados.

Todo esto para beneficiar a unos millonarios y bonistas extranjeros. O sea que el primer voto del Chino Roque, fue fastidiar al pueblo trabajador naranjiteño, fue para fastidiar a los jóvenes naranjiteños. Vergüenza debería darle, un maestro, un empleado público de familia humilde uniéndose a los poderosos para hundir al pueblo. Podrá rectificar en el futuro no sabemos, pero quizás es mucho esperar porque no se puede dar lo que no se tiene.

Ellos, tanto los del PNP como los del PPD, han hecho siempre lo mismo, defender a los poderosos, a los ricos, a los extranjeros y su guisito de 73,000 mil dólares más beneficios marginales. Hemos tenido la desgracia de tener unos llamados representantes que no nos defienden. Hasta cuándo vamos a aguantar a estos vividores.

La doble vara estadistas

En un mes y medio el PNP, el partido estadista colonial ha gastado más de tres millones de dólares en contratos a sus batatas políticas. Mientras te imponen la medicina amarga a ti y a los trabajadores puertorriqueños con la reforma laboral y empleado único, haciéndole el trabajo sucio al régimen estadounidense y su junta colonial, ellos se sirven con la cuchara grande, guisando y con el banquete total para sus amiguitos del alma. ¡Qué barbaridad!

¡Amigo del Alma!



\$8,000.00 mensuales
EMPLEADO REGULAR
CAMARA REPRESENTANTE

adicionalmente:

- Dias Vacaciones
- Dias Enfermedad
- Bono de Navidad
- Plan Medico \$500

JOSE NUNO LOPEZ
EX-REPRESENTANTE PNP

¡Míralo bien!



A ti te reducen derechos y sueldo, pero el Senado contrata a **Orlando Crespo** expulsado por **sustancias controladas**.

Ahora cobrará **\$3,500 mensuales** como Asesor Administrativo.

#NoALaReformaLaboral



MENSUAL para Albita Rivera

- \$ 4,500** - con Lourdes Ramos
- \$ 3,000** - con Odbusman
- \$ 3,500** - con Juan O Morales
Rep PNP Dist 3

\$11,000 Total Mensual

¡Amigo del Alma!



\$8,000.00 mensuales
EMPLEADO REGULAR
SENADO DE PUERTO RICO

adicionalmente:

- Dias Vacaciones
- Dias Enfermedad
- Bono de Navidad
- Plan Medico \$500

GARY RODRIGUEZ
EX-REPRESENTANTE PNP

BUSCÓN



La Legislatura de PR

- Te quita derechos
- Te baja el sueldo
- Te quita vacaciones y días por enfermedad

Pero al **derrotado** alcalde **Jorge Santini** le regalan un contrato de: **\$48,000**

#NoALaReformaLaboral

Declaraciones del Lcdo. Rubén Berríos en 1975 sobre el futuro del estatus de Puerto Rico

“La economía será cada vez más dependiente del exterior porque dependerá en mayor grado de préstamos del exterior y de transferencias federales. Por lo tanto tendremos menos capacidad para hacer decisiones propias. Esto es así porque en ausencia de una mayor producción, la única solución para mantener la economía a flote será a través de mayores préstamos del exterior y más ‘mantengo’ del exterior también”

“Se generará una creciente población desempleada que substituirá fundamentalmente del ‘mantengo’. La industria no generará los empleos suficientes y el gobierno, como patrono de última instancia, se verá limitado, aún más que hoy, por la escasez de dinero”

“Se hará inevitable un aumento sustancial de deuda externa, pues el gobierno tendrá que substituir la inversión privada, que es proporcionalmente menor cada día, con inversiones del gobierno para mantener la economía creciendo a un mínimo”

“Se tendrá que recurrir a la emigración masiva de puertorriqueños hacia los Estados Unidos de Norteamérica” – Rubén Berríos, 1975



Actividad: Orientación sobre la Reforma Laboral
y Empleado único

Con: Lcdo. Carlos Quirós

Día: viernes, 24 de febrero de 2017

Hora: 7:00 P.M.

Lugar: Plaza de la Juventud de Naranjito (al lado
de la biblioteca pública)

Auspicia: Movimiento Ñin Negrón

El Boletín, comitejann@gmail.com movimientoninnegron@yahoo.com

Febrero 2017